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Материалы выпуска подготовил 
соб. корр. «Правды» Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

ЖКХ или еда, 
плати или умри!

В Рубцовске прошёл протестный 
митинг против роста тарифов на 
услуги ЖКХ, в котором приняла уча-
стие депутат Госдумы, первый сек-
ретарь Алтайского крайкома КПРФ 
Мария Прусакова. 

Н а набережной имени Н.Ф. Петрова со-
бралось около 300 горожан. Помимо 
протеста против роста тарифов, участ-

ники митинга выступили с требованием нор-
мализации экологической обстановки в горо-
де: ни предыдущий, ни действующий регио-
нальный оператор не справляются с вывозом 
мусора, а выбросы Рубцовского теплоэнерге-
тического комплекса выпадают чёрным сне-
гом в городе. 

Выступая перед собравшимися, Мария Пру-
сакова особо подчеркнула, что рубцовчанам 
несколько лет назад уже удавалось коллек-
тивными действиями добиваться защиты 
своих интересов: 

— Когда в 2017 году пытались отменить 
льготы, КПРФ помогла жителям Рубцовска 
провести массовый митинг. Тогда на площадь, 
несмотря на мороз, вышли протестовать бо-
лее 1500 человек, и власти пошли на попят-
ную. Льготы сохранили, а люди поверили в 

свои силы. Сегодня резкий рост коммуналь-
ных тарифов снова поднял волну протеста, и 
не случайно первая массовая акция проходит 
как раз в Рубцовске! 

Участники митинга потребовали от прави-
тельства России ограничения роста тарифов 
на коммунальные услуги для таких регионов, 
как Алтайский край, от региональной проку-
ратуры и Федеральной антимонополной 
службы — проверки обоснованности роста 
тарифов, от краевого правительства — конт-
роля над региональным оператором и регу-
лирования своевременности вывоза мусора, 
от рубцовского ТЭК — наведения порядка в 
работе и прекращения вреда, наносимого эко-
логии города. 

На следующей неделе протестную «эстафе-
ту» против роста тарифов на услуги ЖКХ под-
хватили в городах Барнауле и Камне-на-Оби. 
Здесь согласованные с администрацией ми-
тинги прошли 12 февраля. Ранее бийские 
коммунисты также пытались организовать 
массовую акцию, но администрация под на-
думанными предлогами трижды отклоняла 
заявки на акцию в центре города. Защитить 
своё право на протест коммунисты пытаются 
через суд. 

Пресс-служба Алтайского крайкома КПРФ.

ВАЖНАЯ ВСТРЕЧА

П еред началом встречи 
ребят познакомили с 
биографией Михаила 

Корниенко: он с детства меч-
тал стать космонавтом, что 
естественно для человека, ро-
дившегося за год до полёта 
Юрия Гагарина, и его детство 
прошло под впечатлением от 
этого исторического события. 
Дважды побывал в космосе: в 
2010-м и 2015—2016 годах. В 
общей сложности провёл на 
орбите 516 суток, из них бо-
лее 12 часов — в открытом 
космосе.  

— В космонавтике, как и в 
авиации, самый сложный 
этап — это приземление, вы-
дача тормозного импульса, 
работа самого двигателя, раз-
деление корабля на три отсе-
ка, — рассказал М. Корниенко. 
— Адаптация космонавта к 
этим условиям зависит от то-
го, насколько тщательно он 
занимался до полёта физ-
культурой и спортом — ми-
нимум два часа в день нужно 
посвящать упражнениям. 
Альтернативы этому ещё ни-
кто не придумал. Трениров-

ки, кстати, были практически 
одинаковыми для меня и 
командира корабля, — поде-
лился своими впечатлениями 
космонавт. 

Естественно, ученики засы-
пали вопросами известного 
гостя — о невесомости, кос-
мическом питании, комму-
никации с американскими 
астронавтами на Междуна-
родной космической стан-
ции. «Сейчас у вас золотое 
время, мозг молодой, если 
возьмётесь за изучение язы-
ков — учите сейчас», — отме-
тил космонавт, вспоминая, 
как ему перед полётом с тру-
дом давалось изучение анг-
лийского языка.  

— Когда мы узнали, что 
космонавт Михаил Корниен-
ко находится во Владивосто-
ке, то попросили его приехать 
в Новосибирск. Он с удоволь-
ствием согласился побеседо-
вать с будущими лётчиками, 
рассказать о своей деятель-
ности. Я ведь и сам второй 
раз в жизни встретился с дей-
ствующим космонавтом, по-
этому впечатления очень 
сильные, — рассказал сторон-
ник КПРФ, куратор кадетско-
го класса Виктор Троян. 

 
Иван СТАГИС.

Слава героям Сталинграда!

Д епутат Госдумы Ренат 
Сулейманов напомнил, 
что после поражения 

под Москвой Гитлер решил 
отрезать Советский Союз от 
бакинской нефти, лишив тем 
самым страну топлива. Но для 
этого надо было взять под 
контроль Волгу, ради чего ту-
да были переброшены все си-
лы вермахта, а также 220-ты-
сячный итальянский корпус, 
около 200 тысяч венгров, 150 
тысяч румын. По своей про-
должительности Сталинград-
ская битва также не имела 
аналогов: первый — оборони-
тельный — этап начался 17 
июля 1942 года. Организовал 
оборону города Василий Чуй-
ков. Советские войска пере-
шли в контрнаступление 19 
ноября 1942 года, окружив 220 
вражеских дивизий: 

— Врагу не удалось ни про-
рваться к Сталинграду, ни 
создать «воздушный мост», 
для того чтобы обеспечить 
окружённую группировку 
оружием, продовольствием. 

Этот замысел также был со-
рван. Такого поражения гит-
леровская армия не смогла 
перенести.  

Политик привёл факты, ко-
торые подчёркивают, почему 
именно Сталинградскую бит-
ву называют коренным пере-
ломом не только Великой 
Отечественной, но и Второй 
мировой войны в целом. Так, 
от планов нападения на СССР 
окончательно отказались Тур-
ция и Япония, окрепла анти-
гитлеровская коалиция — в 
ноябре 1943 года состоялась 
Тегеранская конференция. В 
июле 1943 года в Италии про-
исходит переворот — сверже-
ние режима Муссолини.  

Ренат Сулейманов подчерк-
нул, что руководство страны 
прекрасно осознавало страте-
гическое значение города, на-
званного именем Сталина: 
Иосиф Виссарионович прини-
мал непосредственное уча-
стие в обороне тогда ещё Ца-
рицына во время Гражданской 
войны. Цель белогвардейцев 

в то время была той же, что и 
впоследствии у гитлеровцев: 
отрезать РСФСР от Поволжья, 
Северного Кавказа, Средней 
Азии, лишить большевиков 
продовольствия и топлива: 

— Имя Сталина для нас свя-
щенно, мы будем добиваться 
возвращения имени Сталин-
града. Для нас должно быть 
стыдно «возвращать» это гор-
дое имя всего на несколько 

дней, выдавая это за выдаю-
щееся достижение.  

После этого коммунисты 
торжественно возложили цве-
ты к бюсту Сталина.  

Иван СТАГИС.

Торжественная церемония в честь 80-ле-
тия победы в Сталинградской битве прошла 
в Новосибирском областном комитете 
КПРФ, где в 2019 году был установлен на-
родный памятник Генералиссимусу Сталину.

О космосе — 
будущим лётчикам 

 
Кадетский класс «Юные лётчики» был открыт в 97-й школе Октябрьского 

района Новосибирска недавно — в 2021 году. Тем не менее его жизнь оказалась 
насыщенной яркими событиями, одним из которых стала встреча с лётчи-
ком-космонавтом, Героем России Михаилом Корниенко. 

ДЕПУТАТСКИЕ ЗАБОТЫ

АДРЕСА СОПРОТИВЛЕНИЯ

Почему чиновники 
не любят критику 

 
Первый секретарь 

Томского горкома КПРФ 
поделился наблюдением 
о ситуации в Томске: 
когда чиновники начи-
нают обижаться на 
критику со стороны де-
путатов или горожан, 
вместо того чтобы 
лучше работать, это 
всегда заканчивается 
плохо и некрасиво. 

В конце прошлого и начале 
нового, 2023 года одной 

из самых резонансных тем 
стал ремонт нашего Комму-
нального моста. Томичам и 
гостям областного центра 
приходилось стоять в часовых 
пробках, в том числе с ма-
ленькими детьми, чтобы по-
пасть в город. Но вместо того, 
чтобы администрации изви-
ниться перед людьми за то 
безобразие, которое твори-
лось, чиновники начинают 
обижаться на слова правды. 

И проблема не только с мо-
стом! Ни в архитектуре, ни в 
строительстве — нигде не 
видно высоких достижений.  

Сохранение нашего истори-
ческого наследия провалено: 
никакой системы не создано, 
единого органа и единого ку-
ратора этой сферы нет, боль-
шую часть полномочий ски-
нули на районные админист-
рации и сидим довольные. К 
чему это приводит, очень яр-
ко показала ситуация с про-
ектированием капитального 
ремонта дома по ул. Дзержин-
ского, 12. Самый простой 
факт: по моей информации, 
деньги были выделены на 
проектно-сметную докумен-
тацию с учётом находящихся 
на территории хозяйственных 
построек, но в задании на 
проектирование остался толь-
ко жилой дом, при этом цена 
не уменьшилась. Да и в целом 
к этому заданию у контроли-
рующих органов есть большие 
вопросы.  

Сейчас без какого-либо об-
суждения с депутатским кор-
пусом предлагается выделить 
в бюджете 12 млн рублей на 
работы в доме по улице Крас-
ноармейской, 67/1. 

В конце декабря ВООПиК 
проводил «круглый стол» по 
теме, связанной с границами 
исторического поселения, од-
нако никто из городских чи-
новников не принял в нём 
участия. Хотя именно тогда 
можно было донести свою по-
зицию и открыто заявить о 
несостыковках, которые есть 
в проекте. 

Как можно представить, 
чтобы материальную ответ-
ственность за проект работ 
по ул. Кирова, 49 (бывший во-
енно-медицинский институт) 
несла начальник отдела в рай-
онной администрации? Пред-
лагаю набраться смелости 
Алексею Александровичу и 
самому отвечать за данный 
объект. 

Как решается проблема 
«Супервостока»? Подана ли 
заявка на участие в федераль-
ном проекте «Стимул» по суб-
сидированию инфраструкту-
ры в новых районах? 

Видим, что происходит с 
муниципальным предприяти-
ем «Томскстройзаказчик»: по-
тихоньку выводятся активы 
данного предприятия, про-
должаются суды, только по-
чему-то никто на заседании 

комитета нам об этом не рас-
сказал. 

И все эти вопросы находят-
ся в ведении заместителя мэра 
по архитектуре и строитель-
ству. У меня возникает во-
прос: за какие заслуги за про-
шлый год данный заместитель 
получал не только солидную 
зарплату — в несколько раз 
больше, чем у большинства 
томичей, — но и премию? По-
этому прошу предоставить 
информацию о суммах и фор-
мулировках премий. 

Хочу ещё раз вернуться к 
тому, с чего начал. На меня 
обижаются и обвиняют в 
огульной критике. Но я на-
помню, что в своё время Ми-
хаил Аркадьевич говорил: мы 
занимаемся травлей главы 
Ленинского района. И все 
здесь присутствующие знают, 
к чему это привело и кто в 
итоге оказался прав. 

 
Андрей ПЕТРОВ, 

депутат Думы города Томска. 
 

Нацпроекты 
под вопросом 

 
На 30-й сессии Зако-

нодательного собрания 
Новосибирской области 
рассмотрели исполнение 
национальных проектов 
в регионе. С основным 
докладом выступил ми-
нистр экономического 
развития Лев Решетни-
ков. Депутаты, включая 
представителей фрак-
ции КПРФ, задали вопро-
сы, связанные с реализа-
цией строительства се-
ми поликлиник и с разви-
тием программы «Чи-
стая вода». 

По словам Льва Решетнико-
ва, ситуация с реализацией 

национальных проектов в ре-
гионе является благоприятной 
— в прошлом году на эти цели 
было направлено более 54 
миллиардов рублей. Среди 
наиболее известных примеров 
— «Безопасные и качествен-
ные дороги», «Демография», 
«Здравоохранение». Кассовое 
исполнение составило, не-
смотря на сложности с импор-
тозамещением, 92,5% — боль-
ше, чем в целом по Сибири: 

— Новосибирская область в 
очередной раз доказала свою 
надёжность перед федераль-
ным центром. 

С трибуны Законодательно-
го собрания министр призвал 
предприятия региона участво-
вать в национальном проекте 
«Производительность труда», 
сообщил о завершении строи-
тельства 19 ФАПов в рамках 
национального проекта 
«Здравоохранение». 

— Сколько планировалось 
построить ФАПов в этом году 
и сколько из этого количества 
было сделано по факту? — 
спросил заместитель предсе-
дателя комитета по культуре 
и образованию, член фракции 
КПРФ Яков Новосёлов.  

По прозвучавшей информа-
ции, в 2022 году действитель-
но планировалось ввести го-
раздо больше таких объектов 
— 46, но ряд проблем, в том 
числе экономических, выну-
дил скорректировать этот по-
казатель. При этом депутатов 
уверили в том, что оставшиеся 
30 ФАПов будут финансиро-
ваться и сдаваться в срок.  

Член фракции КПРФ, заме-
ститель председателя комите-
та по социальной политике и 
здравоохранению Александр 
Козлов поинтересовался воз-
можностью использования 
национального проекта «Эко-
логия» для увеличения финан-
сирования программы «Чи-
стая вода». Он также задал во-
прос о строительстве семи по-
ликлиник в Новосибирске, 
данную тему в своём выступ-

лении развил Яков Новосёлов: 
— У меня в округе две поли-

клиники, которые фактически 
не приступали к работе, хотя 
на семь поликлиник выделя-
лись огромные деньги. Мы ви-
дели отчёт Контрольно-счёт-
ной палаты по проекту «Здра-
воохранение», и нам бы хоте-
лось услышать внятные отве-
ты правительства на вопрос: 
почему деньги уходят как во-
да в песок? Мы не видим ни 

реального результата, ни ме-
дицинской помощи. 

Было решено, что данную 
проблему обсудят дополни-
тельно.  

Степан ЗАМОРЕВ. 
 

Проблемы 
надо решать 
 Председатель коми-

тета Госдумы РФ по во-
просам семьи, женщин и 
детей Нина Останина 
находилась в Хакасии с 
рабочим визитом с 1 по 
4 февраля. Программа 
пребывания известного 
политика в республике 
была достаточно насы-
щенна. Итогами этой 
поездки Нина Алексан-
дровна поделилась с под-
писчиками своих стра-
ниц в соцсетях: 

— П рошедшая неделя не 
принесла радикаль-

ных перемен в государствен-
ной политике, но это не по-

вод для уныния. Это была 
региональная депутатская 
неделя, и я посвятила её ра-
боте в Республике Хакасия, 
где, как оказалось, избира-
тели не избалованы внима-
нием думцев, избранных от 
региона. 

Встретилась с главой рес-
публики В.О. Коноваловым. 
Для меня критерием оценки 
работы власти является мне-
ние людей, улучшение каче-
ства их жизни. И здесь Ва-
лентин Олегович не подка-
чал, решив вопрос о повы-
шении региональных выплат 
педагогам и работникам 
культуры. 

Приятно удивил подход 
молодого губернатора к 
очень чувствительной для 
всех теме — помощи семьям 
мобилизованных. 100 тысяч 
рублей каждому мобилизо-
ванному плюс ещё по 10 ты-
сяч на каждого ребёнка. 
Освобождение от оплаты 
ЖКХ, бесплатные уголь и 
дрова, освобождение от 
транспортного налога, бес-
платное питание детей 
участников СВО в школах, 
бесплатный проезд этих де-
тей в общественном транс-
порте. А возвращение 60 
многодетных отцов про-
изошло по приказу военного 
комиссара республики, кото-
рый был издан в соответ-
ствии с распоряжением главы 
на основании директивы от  
4 октября. И никакой бюро-
кратии, унижений, судов. 

Не могу не поделиться с ва-
ми, дорогие мои друзья-под-
писчики, двумя любопытны-
ми фактами, новыми для ме-
ня, но, как ни странно, ни 
разу не прозвучавшими с три-
буны Государственной думы 
от представляющих Респуб-
лику Хакасия депутатов. 

Факт первый. 
Лицензии на добычу угля 

выдаёт региональная власть. 
Известно, что Хакасия, Куз-
басс и часть Красноярского 
края — опасные для жизни и 
здоровья людей регионы. 
Бывший глава Хакасии г-н 
Зимин выдавал лицензии 
бесконтрольно, не заботясь 
об экологических послед-
ствиях. Поэтому в безветрен-
ную погоду в самом Абакане 
и по всей республике — тол-
стый слой смога держится 
круглосуточно, отравляя лёг-
кие проживающих здесь си-
биряков. 

Факт второй. 
Республика Хакасия — один 

из самых богатых природны-
ми ресурсами регионов. Под 
землёй — практически вся 
таблица Менделеева. Золото 
тоже есть. 

Но лицензии на его добычу 
выдаёт минприроды в Москве 
без согласования с региональ-
ной властью. Соответственно, 
налоги эти «согласованные» 
собственники платят тоже в 
столице, а не в Хакасии. 

Обязательно поставлю эти 
вопросы перед председате-
лем правительства М. Мишу-
стиным. Спрошу: не назрело 
ли время передачи золотых 
приисков в собственность ре-
гионов? И тогда многие со-
циальные вопросы — от не-
хватки школ, больниц, зар-
плат для бюджетников и соц-
выплат для семей с детьми — 
будут решены на местах и пе-
рестанут зависеть от полити-
ческих и прочих пристрастий 
федеральной власти. 

 
Пресс-служба Хакасского 

рескома КПРФ.

В. Коновалов и Н. Останина.

А. Петров.


